

Francisco Ramón Solans - Universidad de Zaragoza, España

Experimentar la globalidad de la Iglesia. Los estudiantes del Colegio Pío Latinoamericano de Roma en la segunda mitad del siglo XIX

En el marco del creciente interés por el estudio de la religión desde una perspectiva global, este artículo se plantea reflexionar sobre cómo los católicos tomaron conciencia de la dimensión global de su religión. Para ello, se analizará la correspondencia de los estudiantes latinoamericanos en Roma con el fundador del Colegio Pío Latinoamericano, José Ignacio Víctor Eyzaguirre, durante la segunda mitad del siglo XIX. Tras la fundación del Colegio en 1856, vinieron estudiantes de todo el continente para formarse en la ciudad eterna. En este trabajo, se dedicará una especial atención al impacto que tuvo su experiencia universitaria rodeada de estudiantes de todo el mundo en la Universidad Gregoriana así como las audiencias con el papa y la asistencia a acontecimientos globales de la Iglesia católica en el siglo XIX: canonizaciones, conmemoraciones o el primer Concilio Vaticano I. A la postre, esta experiencia en Roma fue clave no sólo para su comprensión de la dimensión global del catolicismo sino también para la promoción